



El valor del franco será el precio que tiene ahora Probable disolución de la Dieta Prusiana El voto femenino en el Congreso de Francia

Contrato para base-ball

Boston, 1º.—Tom Keady ha firmado un contrato por tres años en su carácter de capitán del equipo de base-ball del escuadrón del cuerpo de marines por el cual fijan las reglas para los juegos y habrá de entrenar ese equipo con los de los regios, como también el plan de esos juegos y lugares donde se efectuarán.

Truenos de una tromba marina

Newcastle, Inglaterra, 1º.—Una tromba marina penetó muchas millas en el interior de la tierra, cercada allí, inundando una mina de carbón, donde sorprendió gran cantidad de trabajadores. Se están haciendo trabajos para rescatarlos.

La disolución de la Dieta es inevitable

Berlín, 1º.—La elección del demócrata Hepkerchoff para la presidencia del consejo del gabinete prusiano resolverá de ninguna manera la crisis prusiana, además que no hay ninguna seguridad que el electo acepte la elección y en este caso hay probabilidades para que los partidos del centro abandonen la candidatura de Braun a la presidencia de la República y en este caso Marx resultaría ser candidato común para dicha presidencia. En todo caso, la disolución de la Dieta prusiana parece inevitable.

Según el "Peti Parisien", los socialistas alemanes aceptarían la candidatura de Marx y los nacionalistas abandonarían la de Jarres por Gessler.

Heger Aschof fue electo Presidente del Consejo del Ministerio de Prusia por 213 votos de los partidos de la izquierda, contra 117. La disolución de la Dieta prusiana es probable y se habla de las nuevas elecciones para el mes de mayo.

Trotsky no está enfermo

Moscú, 1º.—La Agencia Rostav desmiente la noticia de que Trotsky está siguiendo un tratamiento para su curación en Soukinpo.

Catástrofe en el Weser

Berlín, 1º.—La catástrofe de Weser no ha resultado del hundimiento de la lancha, pero se debe a la dilatación del andarivel construido por los pontoneros militares y que se desarmó mientras la lancha cruzaba el río Weser precipitando al río 130 soldados enteramente equipados. El barco de salvamento que intervino en el lugar del desastre se hundió a poca distancia bajo el peso de los soldados que trataban de salvarse.

Actitud y severidad de industriales

Biselas, 1º.—Para contestar la amenaza de los obreros de la provincia de Hainault, que quieren irse en huelga, los industriales metalúrgicos decretaron el lock-out general en todas las industrias metalúrgicas de la provincia, para el día 16 del presente mes.

Voto femenino en Francia

París, 1º.—La Cámara de Diputados empezó la discusión sobre el proyecto de voto femenino.

Grave el Mariscal French

Londres, 1º.—La condición del Marqués de Mariscal French, quien fué operado aquí el 1º de marzo, motiva serias inquietudes.

SERVICIO DE AEROGRAMAS

ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NUEVA PRENSA"

Recibidos hasta las 12 del día

Argentina como ejemplo ante el Senado

París, 1º.—En el Senado, el senador Mollard, tratando de la cuestión del saneamiento monetario, preconizó la estabilidad del franco al término medio del curso actual por que la solución que consistiría en restablecer el talón de oro arriesgaría comprometer el comercio de exportación. Citó como ejemplo la República Argentina, que por su estabilidad monetaria adquirió una situación económica floreciente.

Sigue mejorando French

Londres, 1º.—El estado del Mariscal French está mejorando.

AL MARGEN DEL CABLE

LA ESPADA DE DAMOCLES

El momento de Alemania es ahora el momento del mundo. Las actividades diplomáticas, las pláticas internacionales que se resumen en unos cuantos brazos poderosos y unos cuantos músculos nerviosos de la Vieja Albión que medio sostiene el Bab-el-Mandeb de la algazara universal que busca como una piedra filosofal la paz del mundo, las chispas de la guerra que siempre hallan su eslabón en las crestas dominantes y las estepas fatídicas de los Balkanes, la bulla sonoramente argentina de Wall Street que repercute en los campos europeos donde el cañón sembró la muerte y la desolación, la susceptibilidad hierática de Angora y la terca comisión impía de Stambul, el signo de interrogación que se palpa desde la Casa Blanca hasta el celeste bengalow del Mikado mientras el Pacífico murmura futurismos de catástrofe, la trompeta de la Paz en el arcópagos de Ginebra, todo, ha silenciado como si los mil seiscientos millones de habitantes del mundo atravesaran el entremés de un momento de la Historia.

La visión de terror lapidada en las pupilas y el horroroso espectro de la hecatombe recién pasada, obligan al mundo entero a cautivar sus ojos en la incógnita política del escenario germano donde aun insepulto el militarismo inyecta la pasión de la revancha. Y el mundo tiene razón: Ludendorff, ante el sol que hoy incuba la armonía de los hombres, jamás ha quitado de su cabeza el yelmo de los Hohenzollern y la Monarquía es su númen cívico, la más eminente de las ejecutorias de la muerte y exterminio inventadas al rumor de las quietas aguas del Rhin y bautizadas bajo los doseles tenebrosos de Postdam.

Vienen las elecciones de segundo grado, y la inmensa expectación se nutre de misterios: el momento que se acerca reserva para la sorpresa, la muerte o el trono del flagelo militar. Soflaremos en la dignidad de la vieja Alemania para decir otra vez después regocijados: "Hay Jueces en Berlín".

VINICIO

Allá hacen las mismas

París, 1º.—El Senado votó el presupuesto suplementario del año pasado y aprobó el presupuesto provisional para el mes de abril en curso, mientras se aprueba definitivamente el general para el año en curso.

Se erige un monumento a Denis

París, 1º.—Herriot aceptó presidir la inauguración del monumento erigido en Nîmes (departamento del Gard) a Ernest Denis, quien consagró su vida a estrechar las relaciones amistosas entre Francia y Checoslovaquia.

Requerimiento a Alemania

París, 1º.—Alemania será requerida por la Liga de las Naciones, de una manera terminante y concluyente, para que aclare sus intenciones con respecto a las fronteras con Polonia y Checoslovaquia, antes que Francia exija al Reich una seguridad que satisfaga. Francia objeta la forma de seguridad mútua que Alemania acaba de proponer.

Captura de cinco prófugos

Pitsburgo, 1º.—Cinco de los escapados de la penitenciaría de aquí fueron capturados por la policía del estado. Dos de los prófugos lo habían sido ya a raíz de la fuga.

Se declaró incompetente

París, 1º.—El Consejo de Guerra de Orleans en el asunto del capitán Sadoul, se ha declarado incompetente relativamente a los cargos de inteligencia con los enemigos y provocación de militares a la desobediencia, cargos por los cuales el capitán compareció ante el Consejo de Guerra.

Propuestas de Rusia

Riga, 1º.—Según noticias recibidas de Reval, el Gobierno ruso entregó a los estados bálticos (Lituania, Letonia, Estonia y Finlandia) propuestas para la elaboración de un pacto de garantía, para la seguridad de las fronteras.

El ruidoso lío en el Barrio Latino

París, 1º.—En la cámara de diputados el diputado vasco Iribarnegaray interpelló al gobierno sobre los incidentes de la Facultad de Derecho y el nombramiento del profesor Seelle para la cátedra de derecho internacional. El Ministro de Instrucción Pública, Francois Albert, explicó las condiciones que adoptó para clausurar la Facultad de Derecho y suspender al decano M. Barthelemy. La interpellación terminó con el voto de una moción de confianza al gobierno con una mayoría de 310 votos contra 220.

Nota de L. N. P.—Los incidentes de la escuela de derecho que tuvieron su epílogo en la cámara de Diputados fueron originados el 9 del mes pasado como consecuencia del nombramiento para la cátedra de derecho internacional del profesor Georges Seelle, Secretario General del Ministerio de Trabajos. Los estudiantes pretendían que esta cátedra correspondía a otro profesor y que la designación de Seelle obedecía a razones políticas. Cuando apareció el nuevo profesor, 700 estudiantes, incluyendo hombres y mujeres, entre ellos varios americanos, protestaron ruidosamente y el profesor se retiró de la sala. El decano Barthelemy llamó entonces a la policía y 150 policiales entraron en el recinto de la facultad, provocando exasperación entre los estudiantes que se pusieron a destruir todo el mobiliario. Después de breve combate entre estudiantes y policiales, los estudiantes fueron expulsados. Se pretende que los policiales se entregaron a violencias inútiles, estando armados con revólveres.

El profesor Seelle, impuesto por el Ministro de Instrucción Pública, reapareció anteayer en la facultad y su presencia dio motivo a nuevos escándalos provocados por los estudiantes, y esta vez el decano Barthelemy se negó a llamar y dejar entrar a la policía, motivo por el cual el Ministro lo suspendió.

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCION:

JOSÉ ANGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

CIRIACO E. ZAMORA F. — MANUEL VALERIO

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VICTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual	¢ 2-00
Número suelto	0-10
Número atrasado.....	0-20

Revista del Mercado de Madera NATIONAL LUMBER COMPANY ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro 1" 0.50 pulgada
Caoba 1" 0.50 a 0.60 pulga
Tabloneillo Pochote 1" 2.50 cada 4 vara
Tabloneillo Pochote 2" 2.00 " "
Tablilla Pochote 1" 1.50 " "
Tablilla Pochote 2" 1.20 " "
Ferro Pochote 1" 1.75 " "
Ferro Pochote 2" 1.40 " "
Guarnición Pochote 1" 0.40 pulg. cada 4 v
Caizaro 1 pulg. 1" 0.30 " "
Espavel 1" 0.25 " "
Guayacán 1" 0.30 " "
Guapinol 1" listas 0.30 " "
Cornisa Pochote " 0.40 " "
Rodapié " 0.40 ; " "

Patrona que atormenta a una sirvienta

Ha sido presentada acusación en la Agencia Principal de Policía contra una señora Varela de Jiménez, quien, al decir de los acusantes flagelaba despiadadamente a una sirvienta suya.

La sirvienta dice que su ama la peló al rape y amarrándola los brazos la colocó en el patio a llevar sol; la quemó con una plancha ardiendo, la echó con la ropa puesta en una pila, etc.

La sirvienta parece idiotizada.

Viaje en carro presidencial

Por olvido aparece esta nota dentro de la información general y no en la sección alegre: el sábado en el carro presidencial hizo un viaje a Limón, sólo a despedirse de los romeros que se fueron para Roma, el Secretario del Sr. Presidente Jiménez don Ricardo Castro Beeche.

Sin meternos a averiguar cuanto costará ese lujo, pues ya sabemos que lo costeará de su peculio personal ese elevado funcionario y no el Erario Público, queremos que fijen su atención en eso los ciudadanos pesimistas que piensan que no produce honores el tomar parte en nuestra farándula política.

La Nota Alegre

Nuestro querido compañero don Manuel Valerio lanzó una iniciativa concebida con el muy loable fin de acabar, de una vez por todas, con las deudas, ya sean francesas, inglesas o turcas, que para desgracia del país han contraído gobiernos poco previsores y que han venido a descansar, andando el tiempo, en los robustos hombros de don Tomás Soley Güell. ¿Estamos?

Desde luego la respuesta ha sido tan patriótica como se esperaba; todos los interrogados por el señor Valerio contestaron diciendo que estaban de acuerdo; hasta es más: Billo se aumentó la cuota asignada que era de cinco dólares a diez y quiso que sus dos vástagos fuesen inscritos. Pero Lilito fué el que más dió porque dió un consejo. Clarito, sin ambages ni rodeos, como quien tiene bien aprendido el camino de su casa, Lilito dijo: "Yo pago como ciudadano; pero si yo estuviera en el caso de Tomás, yo no dejaba que se pagara de ese modo la deuda de la Nación; yo la pagaba."

Así, al menos, el día en que Filo llegase a la Presidencia—utopías—tendría uno el derecho de decir, metido en un cepo de la Penitenciaría:

—Pega, pero paga.

Dejando esto, se aseguró que el representante francés exclamó al recibir noticias de lo que pasaba en Costa Rica:

—"Vale más un Tomás que dos te daré".

Todos estos hechos alientan, conmueven y alegran. Pero no convencen.

Desde luego habrá que decir en adelante, cuando ni a sol ni a sombra lo deje a uno tranquilo un acreedor: "Este hombre es peor que un francés".

Si todo se pierde, a lo menos algo gana el idioma.

Leemos: "La meritísima labor del más grande de nuestros publicistas y divulgadores...."

Indudablemente, hay un mérito, que podrían explotar ciertos periódicos....

¿Cuál tiene razón? El señor Secretario de la Municipalidad de Siquirres J. González G., cuyo nombre dejamos aquí estampado para darle una oportunidad de llegar a la Historia, se ha dirigido al Soberano Congreso acusando de injurioso el proyecto de suprimir el cantón de Siquirres. El dice que el Inspector de Municipalidades les tiene mala voluntad. En cambio el folleto del citado Inspector ex-

pone ciertas cosas que nos irrita mencionar. ¿Cuál tendrá la razón? Opinamos que se debe escuchar a ambas partes. Y si vence el inspector habrá que reconocer que es de los Ases en la ingrata tarea de parer Municipalidades.... ¡y noirse de polvo!

A propósito de esto se informó que Manuel Bouza y Gara Solano recibieron unánimamente en la amenaza. Un diario de la mañana dice que en vista de eso los mencionados señores se han armado con dos "bolts". Nosotros pensamos: "¿y de qué servirá eso?" ¡Ah! sí, le reclamamos para don Cayetano.....

El diputado Fernández Rodríguez aseguró en la sesión del 30 según "La Tribuna", que es el diputado neutro.

¡Hombré! Eso por saber se calla.....

Don Juan Kumpel hanviado desde su casa hasta "La Tribuna" un largo e infundioso (con injuria) documento en el que su laprosidad ha urdido frases y más fras que no parecen ciertamente de un hombre tan formal como don Juan.

El nos asegura con habitual modestia, que es el único en el país—sin exceptuar al señor Soley—que ha estudiado el asunto de la deuda francesa, de tal modo que quees blanco él lo ve negro a firza de quemarse las pestañas, y le ese modo puede decirnos que *la verdad está en el medio*. ¡Dios nos coserve muchos años a don Kumpel!

En los círculos oficiales serumora que, en vista del cometo de reconocimiento que tiene el asunto el señor Soley, y teniendo en cuenta ue don Juan es el único verdaderamente enterado, don Ricardo edirá inmediatamente la renuncia del pimero, quien será ignominiosamente expulsado del país y llevado al segundo al Ministerio de Hacienda, organizando en todo el país fiesta en su honor que se llamarán *Kumpelianas*.

La medida no sólo nos parec buena, sino urgente. Con hombres así, el país se salva.

¡Y afortunadamente aún quedan hombres!

Si la carta de Kumpel ha provocado muchos comentarios, mayores provocará la de don Alberto, sobre todo en el elemento contrario.

¡Quiera Dios que esos comentarios no sean del mismo carácter!

Suscripción de bonos de carreteras para el camino a San Juan

El domingo hubo una importante reunión en el Salón de la Escuela de San Juan de Tibás. El presidente Municipal don Rafael Vargas Quirós expuso que el objeto de la convocatoria era provocar la suscripción de bonos de carreteras para procurar la conclusión del arreglo del camino de San José a San Juan de Tibás antes de que empiece la estación lluviosa.

La suscripción firmada fué la siguiente: don Rafael Vargas Quirós, diez bonos de cien colones; don Antonio Rodríguez Coto, diez bonos de cien colones; don Juan Bautista Quirós dos bonos de

cien colones; don José Rafael Araya dos bonos de cien colones; don José Ana Mora dos bonos de cien colones; don Alejandro Segura dos bonos de cien colones; don Vicente Salazar dos bonos de cien colones; don Vicente Salazar dos bonos de cien colones; don Ernesto Ortíz un bono de cien colones; don Emeterio Martínez un bono de cien colones y don Gerardo Valverde un bono de cien colones.

Felicitemos a tan distinguidos caballeros por el elevado espíritu cívico que revelan con su preocupación por el bien público.

Manifestación simbólica del Dr. Espinosa

El Dr. Espinoza, don Rodolfo, pasó el domingo por Limón con rumbo a Europa, a donde se dirige con una misión diplomática del Gobierno de Honduras. Personas que estuvieron en el muelle de aquel puerto el día indicado cuentan que al desprenderse el vapor ya

para zarpar, el Dr. Espinoza mostrando estar profundamente emocionado, lanzó un viva a Costa Rica que fué contestado estruendosamente por los centenares de personas que estaban despidiendo a los romeros que marcharon a Roma.

Busque "La Nueva Prensa"

Sombreros de Estrella PARA CABALLEROS

La última moda en Sombreros de Paja

Todo Hombre Bien Vestido debe tener UNO NO DEJE DE VERLOS

ALMACEN ROBERT

UNA SUGESTION a los conductores de trenes

Quizá para mayor comodidad la empresa del ferrocarril al Atlántico usa los billetes con perforación de suerte que el conductor recoge una parte y la otra le queda al pasajero. Esta colilla le pide luego el conductor y como no tiene otro fin que controlar al recogerlas

y no serle útiles las rompe y tira en el mismo carro.

Creemos ofensiva esa práctica a la limpieza y a la consideración a los viajeros.

Los carros al llegar a Limón o a San José están cubiertos de fragmentos de esas colillas arrojadas en el mismo carro.

Imprensa Borrásé Inos.

Veríamos con gusto que tal práctica no se hiciera. Los conductores pueden recoger las colillas y arrojarlas a la vía o depositarlas en un recipiente destinado a efecto.

Dejamos hecha sugerición al cuidado de sus conductores o al del señor Administrador.

LA CRUZ BLANCA

Fábrica de Refrescos de Juan de La Vega, ESTRICTA HIGIENE EN LA ELABORACION — Preparados cuidadosamente a base de Gas Carbónico y agua pura — 50 varas al norte de "El Cometa", San José

Al magisterio del país

Señores Maestros:

Alentado por las palabras elogiosas inmerecidas del Maestro don José María Zeledón B. me permito hacerles la siguiente insinuación: Hablen a los niños todos de la República y pidan una contribución destinada al pago de la deuda externa; lleven el convencimiento a los padres de familia para que no regateen el cincito, óbolo de sus hijos, en la muy patriótica obra de salvar el decoro nacional; siéntanse fuertes para arrostrar maledicencias y suspicacias de gentes poco comprensivas y trabajen. El Sr. Zeledón tiene mucha razón en esperar de los maestros y de los niños la salvación del Estado.

Así como la escuela ha contribuido para las colonias veraniegas, para levantar una estatua y para algunas cosas fútiles que no es del caso citar debe esforzarse empeñosamente en este caso sin miramientos de ningún género.

Las mujeres de Costa Rica son el ejemplo que los hombres, ayunos de sentimientos, incompreensión e indiferencia, no quieren imitar. Allí en el Colegio de Señoritas hay un puñado de idealistas, algunas patrióticas, que desde hace tiempo contribuyen con este mismo fin. Ya tienen una regular suma, agrandada de cinco en cinco, que pronto será depositada como su contribución.

Aún hay más. Yo pido a nombre de los niños de la República que los dineros recogidos entre ellos para levantar una estatua a Colón sea destinado al pago de la deuda.

Y con este fin me permito, a nombre también de los niños rogar a don Amado Naranjo, a don Joaquín García Monge, a don Ramiro Aguilar y a la señorita Vitalia Madrigal investigar e informar sobre el paradero de los dineros para dicha estatua y pedir la efectividad de ellos para destinarlos a la cancelación de la deuda.

Muy hermosa es la idea de levantar esa estatua, pero es más urgente y patriótico, creo yo, darles el desfilio que dejo indicado.

A la obra señores maestros. Si alguna vez se nos niega un derecho que pudiera haberse creído de estómago, haya el convencimiento de que son los maestros y los niños, la escuela, quienes están listos al sacrificio.

Las notas francesas en el asunto de la deuda están concebidas en términos infamantes para la Nación y hay que ir por su buen nombre, por su salvación.

Maestros: a recoger honrada y devotamente la contribución de los niños y a enviarla al señor don Joaquín García Monge.

La contribución personal de Uds. pueden también remitirla al mismo señor García.

Fe, constancia y actividad!

Os saluda vuestro atto. S. S.,

MANUEL VALERIO

San José, 31 de marzo de 1925.

Carta abierta

Señor don Aquiles Cabezas, Presidente de la Unión Nacional de Maestros

San José.

Estimado Aquiles:

En hora aciaga para el decoro nacional referente a la cancelación de la deuda francesa, me permito sugerirle la idea de que la Unión Nacional de Maestros haga un llamamiento a los maestros a fin de que se movilicen y despierten la fibra patriótica en todos los ámbitos del país haciendo conciencia pública y colectar entre niños y padres de familia una contribución voluntaria para la cancelación de la deuda.

Que se le patentice al Gobierno que el Magisterio es una entidad consciente y fuerte y que si pide aunque se le niegue o se le vea con indiferencia, es presta en dar y hacer dar por su medio, para salvar a quien le niega y por sobre todo, que es patriótica de verdad.

Queda de usted Atto. S. S. y smigo,

MANUEL VALERIO

San José, 31 de marzo 1925.

LIQUIDACION a Mitad de Precio en el CHIC DE PARIS

MARTES 31 DE MARZO --- MIERCOLES 1º Y JUEVES 2 DE ABRIL

Vestidos, Sombreros de Paja y Seda, Pajas para Sombreros, Adornos de Todas Clases, Malines, Cintas, Flores, Enaguas de Lana, Paraguas, Carteras, Sweaters, Corsets y Fajas, Peinetas, Pulseras, Polvoreras, Atomizadores, Objetos de Adorno

PARA NIÑOS

Medias, Vestidos de Lana y Algodón, Sweaters, Sobretodos, Pañuelos, Fajas, Sombreros, Gorras, Delantales, etc.

DEPORTIVAS

BASE - BALL

Anoche tuvieron reunión "Los Caribes". En ella trataron como puntos principales los siguientes:

Cambiar para el próximo año de nombre al Club, en lugar de "Caribes" se llamará "Rueda" en testimonio de admiración y cariño al señor Alejandro Rueda, quien ha sido el alma de la formación y sostenimiento de dicho club. También acordaron

presentar reclamo del resultado del juego del domingo, que según manifestaron carece de muchos puntos legales.

Se cambió de Fiscal pues el que había no reunía los requisitos de seriedad necesaria y en su lugar se nombró al señor Ramón Porras.

A las 9 y 30 terminó la sesión.

AUGUSTO COLOMBARI

La mejor y más higiénica Carnicería de San José

Recostos especiales para las reses que proveen nuestros expendios
CUIDADOSO SERVICIO A DOMICILIO
SITUADA EN EL MERCADO TELEFONO 321

La Cámara de Diputados aplaude al Presidente de Nicaragua

Por telegrama particular de hoy se nos informa que la Cámara de Diputados de Nicaragua en sesión de ayer, por una gran mayoría acordó dar un voto de aplauso al Presidente señor Solórzano por el nombramiento del ex-Presidente don Bartolomé Martínez como Ministro de Gobernación, lo

que se considera como un golpe definitivo contra el chamorismo.

El país entero, agrega nuestro informante, ha aplaudido asimismo ese paso político que ha venido en buena hora a normalizar una situación que se hacía inquietante.

Doctor Constantino Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA: 10 a 11.30 y de 2 a 4. Contiguo al Teatro Variedades. Teléfono 1424

PREVENTOL

La mejor insecticida, desinfectante y purificador Mata-moscas, Zancudos, Cucarachas y Hormigas. Se aplica por medio de un aparato atomizado

LAS MEJORES Maderas del Pacifico

Todas cortadas a tiempo

Roble, pochote, cedro, cenizaro, ira guayacán, quizarra, maria, etc.

En el Depósito de

Ramón León h.

Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington Apartado 1197 - San José

Notas de Limón

Defunciones habidas del 17 al 31 de Marzo de 1925:

Gustavo Daley Baker, 48 años, Ebeneyer Scott Lewis, 45 años, William Russell Williams, 60 años, Mario Urrea Obando, 1 año 4 meses, Samuel Z. Babbarle, 64 años, Enrique Obregón ú ap. 10 meses, Alvaro Luis Hernández ú ap. 1 año 2 meses 2 días, Policarpio Canelo López, 53 años, Francisco Alexander Cambell Gyles, 2 meses 20 días, Josep Fraser, 35 años.

Personales

—Procedente de Grecia hemos tenido el gusto de saludar al Dr. don Ismael

Valerio, quien vino acompañado de sus hermanas, las señoritas Celina y Francisca Valerio, que se dirigen a Europa.

—De Heredia vino don Anselmo Hernández, en vía de paseo, y don Alberto Muñoz y Sra.

—Don Elías Sanabria recibió una herida de poca gravedad con arma cortante que le ocasionó un sujeto nicaragüense.

—En el muelle fué víctima de un accidente don Braulio Rojas, a causa de un riel que le infirió la fractura de un pié.

Corresponsal

OJO, CONSTRUCTORES!

Está comprobado que la edificación más resistente y duradera, a prueba de temblores, y la menos costosa, es la de ladrillo pegado con buena mezcla.

En la LADRILLERIA CENTRAL, situada en la Avenida 12 Oeste, al tomar el camino para Alajuelita, se están fabricando hoy los mejores ladrillos.

Péguelos con mezcla hecha de una parte de cemento y cinco partes de arena bien lavada, y riase de los terremotos; del comején, del fuego y de la humedad.—Órdenes por teléfono número 126.

RAFAEL OBANDO, Administrador

Sal de Frutas

La mejor hasta ahora conocida por su efervescencia, sabor y olor a la FRUTA MADURA

Fabricada únicamente por RUBEN SALAS CH.—Heredia

Fídase en TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

Depósitos al por mayor en los principales almacenes de San José

"LA TIENDA NUEVA"

FRENTE AL MERCADO - CONTIGUA A LA BOTICA ORIENTAL

ACABA DE RECIBIR:

Velos de Seda Bordados, Coronas y

Ramos de Azahar para Novias y Pri-

mera Comunión, de Alta Novedad

Precios Siempre los más Bajos de Plaza

CAMPO DE MR. HOPKINS

Los Moncadas contra el Sr. F. Hopkins

Exhibición de sus motivos, propósitos y gratitud hacia el último

Al constituirse la sociedad Electric Land Corporation Limited, en que aparecen como accionistas los Moncadas, su señora madre y don Federico Hopkins, era convenido que el señor Hopkins retenga el poder generalísimo de la sociedad. La escritura la arreglaron y redactaron los Moncadas, quienes como abogados de buena fe y excelente reputación—que se les conoce mejor en San Ramón y especialmente por estos asuntos contra su propio padrastro y benefactor—tuvieron buen cuidado de hacer constar otra cosa—imitando el poder del señor Hopkins—pero dejándolo a él en la creencia de que lo convenido era lo establecido. Para ello, le dijeron que por haber empleado el término de poder generalísimo, esas eran sus facultades, pues cuando no se especifican las que se confieren en un poder, las que se otorgan son las del poder general o generalísimo, según la denominación que se dé al mandato. Tal verdad hay en esto que recientemente en unas posiciones abusivas por Arturo Moncada ante el señor Juez Primero Civil de aquí a solicitud del señor Hopkins—que nosotros hemos tenido a la vista—, no se ha atrevido a negar el convenio a propósito de las amplísimas facultades que le daban al señor Hopkins. De otro lado uno de los nombrados testigos de la escritura de constitución de la Electric Land categóricamente manifiesta que era tan desesperado el aseo de los Moncadas por conseguir la firma de don Federico en documento alguno que se prestara para sus diabólicos planes, que habrían pasado por cuantas condiciones quisiera imponer el señor Hopkins. De otro lado la familia toda de don Federico—tanto como él—hacía tiempo que deseaba ampliar la producción de fuerza eléctrica de su planta de San Ramón, por medio de la instalación de una turbina completa que aprovechara la segunda catarata del Barranca sita dentro de la propiedad del Sr. Hopkins. Dicha caída de aguas, con mucha más abundancia de ellas de la que actualmente se aprovecha, proveería de mucha más fuerza con un gasto de sesenta mil dólares más o menos, a la Sacra Familia, a la Aguacate Mines, a Esparta y a Puntarenas y el producto neto de semejantes mejoras, se calculaba en suma no menor de dos mil dólares mensuales netos.

Al constituirse la sociedad Electric Land Corporation Limited, en que aparecen como accionistas los Moncadas, su señora madre y don Federico Hopkins, era convenido que el señor Hopkins retenga el poder generalísimo de la sociedad. La escritura la arreglaron y redactaron los Moncadas, quienes como abogados de buena fe y excelente reputación—que se les conoce mejor en San Ramón y especialmente por estos asuntos contra su propio padrastro y benefactor—tuvieron buen cuidado de hacer constar otra cosa—imitando el poder del señor Hopkins—pero dejándolo a él en la creencia de que lo convenido era lo establecido. Para ello, le dijeron que por haber empleado el término de poder generalísimo, esas eran sus facultades, pues cuando no se especifican las que se confieren en un poder, las que se otorgan son las del poder general o generalísimo, según la denominación que se dé al mandato. Tal verdad hay en esto que recientemente en unas posiciones abusivas por Arturo Moncada ante el señor Juez Primero Civil de aquí a solicitud del señor Hopkins—que nosotros hemos tenido a la vista—, no se ha atrevido a negar el convenio a propósito de las amplísimas facultades que le daban al señor Hopkins. De otro lado uno de los nombrados testigos de la escritura de constitución de la Electric Land categóricamente manifiesta que era tan desesperado el aseo de los Moncadas por conseguir la firma de don Federico en documento alguno que se prestara para sus diabólicos planes, que habrían pasado por cuantas condiciones quisiera imponer el señor Hopkins. De otro lado la familia toda de don Federico—tanto como él—hacía tiempo que deseaba ampliar la producción de fuerza eléctrica de su planta de San Ramón, por medio de la instalación de una turbina completa que aprovechara la segunda catarata del Barranca sita dentro de la propiedad del Sr. Hopkins. Dicha caída de aguas, con mucha más abundancia de ellas de la que actualmente se aprovecha, proveería de mucha más fuerza con un gasto de sesenta mil dólares más o menos, a la Sacra Familia, a la Aguacate Mines, a Esparta y a Puntarenas y el producto neto de semejantes mejoras, se calculaba en suma no menor de dos mil dólares mensuales netos.

Juan Ma. Solera O.

Un príncipe ruso auténtico

Con marcada insistencia se ha estado mencionando el nombre del distinguido caballero hereditario don Juan María Solera Oreamuno como uno de los candidatos por la provincia de Heredia a la próxima diputación. No hay que advertir que desde luego ha despertado muchas simpatías entre los diversos elementos políticos la designación de don Juan María, a quien por sus muchos merecimientos personales, así como por su honrada y beneficiosa actuación política todos los que han disfrutado de su amistad o simplemente tuvieron ocasión de apreciar sus singulares merecimientos estiman en lo que vale.

Excluyámonos de ese grupo, porque nuestra leal amistad para él, que data de muchos años, quizá podría ser calificada de parcialidad por aquellas personas que buscan la sombra oculta aun en los más patrióticos empeños. Pero no se nos podrá objetar que levantemos bandera por el ciudadano de nuestras simpatías y que, como soldados de una causa que posponen todo sentimiento, aun los más arraigados en el corazón, cuando se trata de defender esa causa y cumplir con un deber cívico. Tanto más simpática es para nosotros la lucha si en ella se involucran intereses honestos y si es el abanderado un amigo nuestro.

Las páginas de la vida política y social de don Juan María encierran su mejor defensa; y es en ella, para sacudirnos el polvo de la mormuración que pudiera impregnarnos en la jornada, en donde hemos hecho acopio de argumentos, fuertes por su verdad indiscutida. Haremos el proceso de una vida, si modesta, de gran beneficio

de la Sala Segunda de Apelaciones. Los otros dos miembros integrantes de dicho Tribunal, convirtieron el sobreesimiento definitivo en provisional fundados en que la escritura constitutiva de la Electric Land, a pesar de las simulaciones evidentes que contiene, de las alteraciones y falsificaciones que había ya sufrido, no podía menos a sus ojos, de tener trascendencia legal, en tanto no fuera argüida de falsa. Es decir, como consecuencia del destino y en su afán de perjudicar lo menos posible a los Moncadas, fueron forzados por éstos a indicar al Sr. Hopkins el camino que debía seguir, sobre el cual le pusieron, para que por ley de compensaciones y en una causa por falsedad contra ellos, recaiga—como tendrá que suceder—la orden de prisión con que se ilusionaban regalar al Sr. Hopkins como cambio justo de sus liberalidades para con ellos, al llenar sus términos de comparación, el cargo de segundo padre de los Moncadas que el destino le reparó en hora aciaga.

para un pueblo y para muchos ciudadanos; así que los pecados que en ella se encuentran—no se encontrarán, no—, que sirvan de arma a quienes sean arrastrados en su contra por falsas ambiciones.

El señor Solera Oreamuno es descendiente de honorables familias que han sido pródigas en ciudadanos de altos merecimientos y que han dado lustre a sus nombres y al país honra, timbre legítimo con que se adorna el hombre, al través de cuya alma se pueden leer aquellos mismos merecimientos de los que fueron sus ascendientes y se transparentan ya en sus obras.

Juventud que triunfa, juventud que piensa y que estudia es la de don Juan María. Cuando pudiera descuidar los negocios públicos por atender sus propios negocios y cuidar de su cuantioso capital, él se impone por sus ideas políticas, por su fé en el triunfo de las causas robles y por la realización de obras que han merecido el aplauso, y aún más, el agradecimiento de todos. Tiene fé en llevar hasta el fin las empresas a las que ha dado el apoyo de sus energías y de su clara y comprensiva inteligencia, propone obras de progreso y lucha por ellas con la firmeza de carácter que le es peculiar hasta obtener el logro de sus deseos, siempre beneficiosos.

Sus obras, obras de su vigorosa juventud, pueden apreciarse: cuando ocupó la Gobernación de Heredia dejó esas obras, testimonio de nuestras palabras y baluarte en el que nos colocamos desde ahora para luchar por el señor Solera. La Municipalidad debía la cantidad de veintidós mil colones, y gracias a don Juan María la deuda fué cubierta sin grandes sacrificios y con un notorio beneficio para la Municipalidad; treinta y seis cuerdas fueron macadamizadas en pocos meses y sin gasto muy grande; fué construída la gradería de la esquina del Mercado en la entrada principal de la ciudad; se dotó de hermosas aceras a los dos templos, se construyó el andén de la estación del ferrocarril; se mantuvo en perfecto pie económico la caja Municipal y esto permitió que se pudiese dar medicinas a los pobres. Hay que hacer notar que cuando se agotaba la partida, del propio peculio del señor Solera se pagaron esas medicinas, cosa que quizá muchos ignoren pero que no debe pasar desapercibida para el pueblo. El servicio de higiene mereció especial atención del entonces Gobernador y la ciudad ganó grandemente en salud con esto.

Cuando dejó las actividades en el alto puesto que ocupó había como ocho mil colones en cuenta corriente a favor de la caja, a pesar de haber realizado esas y otras más beneficiosas obras de progreso.

Esas obras se deben apreciar más cuanto que no costaron absolutamente a los vecinos más de los impuestos que siempre pagaron, y hacemos esta observación porque se ha visto como en los últimos tiempos fuera aumentado el impuesto o de la luz incandescente, con el natural sacrificio del comercio y de los vecinos, especialmente de los que por su situación económica no podían

hacerlo. En otros órdenes de la Administración local, por ejemplo en lo que al culto atañía, la obra del señor Solera fué asimismo beneficiosa en sumo grado, y las relaciones que sostuvo con el clero fueron cordiales, estableciendo en toda una armonía necesaria y provechosa desde cualquier punto de vista que se observe.

Su vida privada es alto ejemplo y ella puede decir lo que en la pública es capaz de hacer don Juan María.

Este ligero esbozo que hacemos de la vida pública en la que apenas ha comenzado a trabajar, a la manera de las admirables y ejemplares que nos legó el gran Plutarco, puede encarrilar a la opinión pública y dar su decidido apoyo al futuro Representante en la Cámara por Heredia.

Ahora que el país está encarrilado por senderos de reorganización todos los ciudadanos que proceden con clara honradez deben prepararse a llevar a la Cámara hombres bien preparados y dispuestos a luchar por el bien comunal y nacional.

HEREDIANO

Un Lord inglés de la más rancia nobleza o simplemente un elegante del más puro estilo francés podrán enseñar a vestir bien. Pero hay una elegancia que solamente se adquiere por naturaleza o por el arte de los sastres. Cuando vaya a hacerse un vestido elija usted, más que la tela, el sastrero que la ha de cortar y confeccionar su traje. Y si a todo esto une usted un hábito económico, su sastrero debe ser un excelente sastrero y un sastrero que cobra menos de lo que gana.

Pero, vaya usted a donde Pandolfi, frente a Robert, o simplemente llame al teléfono 74.

Nosotros se lo aconsejamos.

— EN LA —
LIBRERIA ESPAÑOLA
DE MARÍA V. DE LINES
Encuentra Ud. toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSEÑANZA. No haga sus compras sin antes consultar nuestros precios.

Novedades del Mercado de Dulce

Parece que debido a la imposibilidad de vender sus cosechitas, los pequeños dulceros de tantos cantones productores, ante la posibilidad de tener que regalar su producto, han tenido que suspender algunos su molienda ahora que es cuando podían hacer algo efectivo. Oímos decir a muchos de Alajuela y otros cantones que no se explican cómo es que sus representantes en el Congreso no han decidido sobre el proyecto para comprar dulces en la Fábrica, que vendría a ayudar en parte su difícil situación. La feria de Alajuela ayer fué un poco activa y se juzga que la de la semana entrante estará otra vez deprimida. En fin, que el pobre dulcero no sabe lo que hace, ni lo que debe hacer.

El mercado de azúcar ha estado firme y estable, siendo los precios de ₡ 18.00 por partida de primera y ₡ 19.00 por quintales solos. Las segundas varían según la calidad.

MODERNO

Un hombre que tiene terror a las mujeres y pasa las dificultades más grandes por ellas.

¿Qué curioso! Harold Lloyd, nunca habló a una mujer porque tenía TERROR A TODAS LAS MUJERES; sin embargo escribió una novela titulada EL SECRETO DE ENAMORAR. Para esto, él soñó tremendas aventuras con solteras, casadas, viudas, coquetas, bonitas, y feas. Esto no impedía que él saliera en quinta cuando se encontraba una mujer y que perdiera el conocimiento cuando alguna se atrevía a hablarle. Un millón de aventuras cómicas como éstas verá Ud. en esta gran película de Harold que se estrenará el jueves próximo.

Esta noche, últimas funciones de la Compañía "Ughetti". "El Último Vals".

AMERICA

Para mañana

Para debut y presentación de la Compañía de Operetas de Marina Ughetti, mañana en el Teatro América ha sido escogida la estupenda Opera española titulada, EL GATO MONTES que es una de las más admirables producciones del maestro Penella y una verdadera joya del teatro lírico español. Las dificultades que su interpretación exige, únicamente puede ser salvada por cantantes de primer orden, cantantes excelentes, buena orquesta, coronutrido etc. El role principal de la obra lo llena Roberto Ughetti, uno de los actores que más rápidamente ha conquistado las simpatías del público josefino, y ello significa que ha de verse muy concurrido el Teatro América con el estreno de esta brillante obra.

Para esta noche

Esta noche a las 7 reaparece el gran actor Hoot Gibson en su divertida comedia El Vago. Quiero Errante, comedia ésta que ha alcanzado en todos los teatros en que se han presentado un éxito clamoroso y absoluto.

Para la sección doble de las 8 y 30 se ha dispuesto la continuación de la sensacional película El Hijo del Mercado, con el estreno de los dos capítulos siguientes, titulado La Emboscada y Misteriosa Llamada.

LAMEJOR

TELEFONO 190 — SAN JOSE DE COSTA RICA

Nosotros excitamos al público a que se sirva visitar nuestra Fábrica, con el fin de demostrarle el escrupuloso aseo que en ella impera y la alta calidad de sus productos.

Discurso pronunciado en el acto de inhumación de los restos de don Carlos Gagini por el Lic. D. Alejandro Aguilar Machado

Señores:
Al llegar esta misma tarde de los profesores y alumnos del Liceo de Costa Rica, a continuar la noble labor del día, fuimos sorprendidos por una súbita y dolorosa impresión que marcó inmediatamente en todos los semblantes, la profunda, la negra huella del dolor. Ya había circulado la fatal noticia...! El maestro Gagini, el precioso educador de varias generaciones, el lingüista erudito, el castizo escritor, el polemista sencillo y lógico, había plegado sus labios para siempre, esos labios por donde, durante interminables horas fluyeran, cual cristalino manantial, las frases aladas y los pensamientos vigorosos y pujantes.

Aún parece que le vemos en los pasillos del Colegio en la noble actitud del sacerdote,—siempre la suya—que se dispone a ofrecer el fecundo acervo de sus amplios conocimientos en todos los campos del saber, a sus numerosos amigos, a sus admiradores y discípulos. Lento y moderado en el decir, grave y serio en la expresión, de prudentes gestos y reposado criterio, cuando abordaba un tema literario o científico, producían la impresión de estar consultando las nutridas páginas

de una enciclopedia; tan valioso era el sedimento de nociones que, en una perseverante labor de muchos años, había depositado en las vigorosas capas de su infatigable cerebro, del cual irradiarían, como el resplandor de un astro, apreciabilísimos conocimientos recogidos en libros que son hoy, legítima honra de la cultura costarricense.

No es mi objeto hacer aquí, una biografía, ni un análisis crítico de la extensa obra del maestro. Para semejante labor fuera menester un amplio estudio que requeriría meditación y tiempo. En este minuto, sombrío y lleno de pesar, vengo a decir, en nombre de todo el personal del Liceo de Costa Rica, en el de sus alumnos y en el mío propio, una frase que nos despedida de esa que fué la envoltura física, de un espíritu nobilísimo y cultivado.

Desde muy joven dedicóse el señor Gagini a las faenas de la enseñanza. En ese campo, todo lo fué: profesor, director, jefe de la enseñanza primaria y secundaria, Subsecretario de Estado; su meritoria labor docente está difundida en folletos, en proyectos, en leyes; nadie le sobrepuja en perseverancia, pocos le igualan en la rectitud de los conceptos; pocos se parecen a él por la transparencia con que están emitidas todas sus opiniones, las cuales forman un luminoso haz que refleja ese que suelen llamar sentido común, tan poco común entre los hombres.

Gustaba de las polémicas y las libró recias y altivas. Aún cuando sus ideas no fueran en veces las más aceptadas, pues en el inextricable laberinto de las opiniones no es tarea fácil discernir el sitio donde la razón se coloque, no podemos negar que los debates que él iniciara fueron siempre fecundos en resultados ventajosos para la patria, que así como del choque de espadas de los apuestos caballeros de la Edad Media brotaba un destello del honor, de la pluma de polemistas como él lo fué, al cruzarse sus propias ideas con las de sus adversarios, fulguraba un ruego de luces, como desprendido de las aristas de un diamante.

No ha mucho tiempo combatí por la prensa algunos de sus juicios, y en tal oportunidad mi gesto de comedido luchador, hubo encontrado la más galante respuesta en la frase, siempre bien pulida, del sabio maestro. Pretendí entonces en actitud

respetuosa objetar algunas de sus opiniones, y de ese empeño salí cargado de laureles; los que tejidos con frases de sincera y sentida cortesía colocó sobre mis tímidas palabras, la sabia experiencia del maestro.

De este sitio nos alejamos con el corazón y el alma doloridos! Mañana iniciaremos nuestras labores agitados por el rudo pesar que hoy a todos nos conmueve, y habremos de continuar esas tareas con la ilusión de tener siempre en nuestra casa de enseñanza el consejo del maestro, cuyos despojos dentro de pocos instantes serán el refugio del hálito frío del sepulcro. No señores, no todo ha concluido! La sabiduría indiscutible del maestro, los nobles sentimientos de su magnánimo corazón, aquella férrea voluntad con que supo entregar su vida toda, sus energías todas, a un apostolado para el cual no existe más compensación que la gratitud de las almas de los buenos discípulos, no se han convertido sólo en esos restos que vamos a entregar al desaliento de la sepultura. La muerte apenas es un paso en la maravillosa cadena de la evolución de los seres. La obra del señor Gagini, aún no ha terminado; el calor de sus mejores sentimientos alentará siempre nuestras almas; los destellos de su número servirán de estímulo a nuestras mejores ilusiones y, lo más noble y puro de su ser, vivirá en el seno de la muerte que, como se enseñara en los Templos de la antigua iniciación es: una resurrección celeste!

A Aguilar Machado

Dormir MAL

ES PERDER EL TIEMPO

y ese tiempo perdido significa la Tercera Parte de su Vida

EVITE ESTO COMPRANDO UN

COLCHON DE RESORTES

de los que fabrica la

COLCHONERIA ESPAÑOLA

en su Departamento dedicado exclusivamente a este Ramo

PRECIOS Y CALIDAD SIN COMPETENCIA!

Colchones de Cero, Balsa y Heno DE TODO TAMAÑO Y PRECIO EN EXISTENCIA SIEMPRE

MERCEDES V. DE SANOU
75 varas al oeste de la Botica Francesa

NOTA DE DUELO

La fiesta del domingo

La señorita Digna Avena, Bachillera del Liceo que apenas hace 15 días se graduó, ha muerto.

Los funerales y entierro se efectuaron hoy a las 10 y 30

Presentamos a la familia doliente nuestro sentido pésame.

El próximo domingo se efectuará una simpática fiesta en Sabanilla de Montes de Oca y en la casa del señor Marco Aurelio Chinchilla con motivo del cumpleaños de su ahijado Gregorio Vindas, quien entra a las 18 primaveras fresco como un lirio.

Productos de la Casa MacDOUGALL & ROBERTSON, Ltd.



GARRAPATICIDA MATATIK

"LO MEJOR Y LO MAS BARATO"
Destructor Infalible y Rápido de la GARRAPATA
Preserva completamente la Piel y la deja Suave y Brillante
Gran concentración, lo que reduce los gastos de transporte



Fluido Sanitario CREPHOL

El desinfectante más barato y eficaz para usos generales
De Fácil Solución con el Agua
Es sin excepción, el MEJOR DESINFECTANTE del mundo



EL ESPECIFICO "MacDougall"

EL BAÑO USUAL PARA TODA CLASE DE ANIMALES
Mata los insectos y gusanos
Cura la sarna y heridas de toda clase
Especial para animales de carga

Representante en Costa Rica: OSCAR SITTENFELD

De Liberia

Hablamos con el Ministro de Gobernación

Hace muchos meses que no concurren a las sesiones del Municipio de este cantón, los Regidores propietarios, Dn. Max Alvarado Centeno, Dn. Arturo Montiel Ordóñez, y el suplente Dn. Edgardo Baltodano, según dicen, por no codearse con el "Pochet" de aquí, un tal Elías Obando, contra quien convergen los ojos del vecindario, que le atribuye a él, todas las maquinaciones extorsionantes del Ayuntamiento, cuya liquidación, en las próximas elecciones, se espera con el agua de mayo.

Los municipales indicados no cumplen con su deber, al no concurrir a las sesiones, y están defraudando los anhelos de la agrupación política, que cometió el error de confiarle su representación local; y es por lo mismo el caso de que U. señor Ministro, que hasta ahora sólo se ha ocupado en patrocinar las intrigas y los abusos de sus subalternos, tome cartas en el asunto; ya para obligar a los rebeldes a someterse a la ley o ya para proceder a su reposición, de acuerdo con la misma.

Debe saber también señor Ministro, que este Municipio está "ilegalmente" constituido, porque no se practicó "escrutinio", de su elección, por la Junta Cantonal; y ni siquiera se abrieron los registros electorales; sino que lo que se hizo fué clarificar electos a los candidatos de las papeletas que figuraron en la elección, que los representantes de cada partido, ante la Junta, le dieron conforme a un convenio allí mismo celebrado, para no discutir "más", en cuanto al orden en que debía hacerse el escrutinio, que fué la primera piedra puesta por los aliados, en su intento de defraudar una vez más al "bandismo" triunfante en este cantón.

El Gobernador, entonces, Dn. Marcos Acosta tapó el chanchullo, consumando así un "delito", no sólo en cuanto al fraude que ese arreglo implicó para el Partido Agrícola, al que se le quitó el "primer" suplente, que contraría a ejercer las funciones de "propietario", porque de la papeleta recubierta resultaba electo, un sólo uno

Medidas para leche

Hace muchos años que se cometen fraudes y errores en las pesas y medidas. Los fraudes los soporta el consumidor y los errores los comete la Escuela. Esta enseñanza anticuadamente las equivalencias y reducciones de las pesas y medidas españolas e inglesas. La Escuela no se moderniza en este aspecto. Vive muchos siglos de retraso. Y no es que las necesidades del medio así lo exijan. Ese es un argumento insustancial. Las autoridades son responsables de los fraudes en perjuicio del pueblo con su indiferencia, con su no disposición de poner en vigencia el sistema

de un municipio agrícola, que no llegaría a ocupar su puesto; sino porque el acta en que se declaró la elección conlleva una falsedad. Invitamos al señor Ministro a que investigue el caso.

AMARO

métrico decimal que es ley de la República.

Extraña sobre manera que eso siga así y más extraño es que el señor Gobernador, elemento joven, activo y esforzado, aconseje todavía usar medidas de una y media botella en lugar de ordenar o implantar las medidas de litro, medio litro, etc.

Labor de suyo insulsa es la que se hace en las aulas a estas horas reduciendo y calculando con medidas y pesas antiguas.

Es de desear que la Gobernación implante medidas métricas para la leche que es de lo que se trata ahora.

Permanente

Rogamos a don Alfredo Brade se sirva pasar por estas oficinas para un asunto que le interesa.

La Gerencia

Las Compañías Eléctricas y los aficionados al Radio

Nos visita un periodista panameño

Ha llegado de Panamá don Carlos Villegas y Arango, distinguido colombiano que dirige el *Diario de Panamá* y la *Revista Gráfica* y que es además miembro de *La Estrella de Panamá*.

El señor Villegas y Arango es un culto periodista que hace en la actualidad un viaje al través de todas las naciones de la América Central y del Sur.

Nos complacemos con saludarlo atentamente.

Varios aficionados a la radiotelefonía que tienen sus aparatos para recibir las transmisiones que se hacen de las diversas estaciones transmisoras nos han hecho notar que es imposible de hace algunos días recibir en esta capital mensajes o conciertos. En cambio en las provincias restantes se pueden escuchar perfectamente. Nuestro radiografista ya nos había llamado la atención hacia ese fenómeno.

Se supone por las personas conocedoras de esas cosas que el mal está en la inducción eléctrica de las instalaciones establecidas en esta capital por las diferentes compañías. Parece mentira que hasta en esas cosas tenga que ver nuestro excelente servicio eléctrico!

RINCON HUMORISTICO

MADISON SQUARE GARDEN

Según cuentan las gentes que han taconeado por el lar de don Calvin, en los dominios del eban-taje doloroso del dólar, que aque-llo es un almacén de alocaimientos sin cuento, es donde se consumen los disloques y donde se abarro-tan desbarajustes, en la cruenta bronca por el lunch.

Cuentan que allá es donde se halla bien pintadito, gozando de cabal salud, el robusto anfiteatro más "riata" que registra el conti-nente colombino, por los siglos de los siglos, amén.

Los empresarios se amarran las botas con cordones de seda, por ser siempre ubérrima la entrada, pues los yanquis siempre caminan en pos de novedades excentricas, no tienen el menor escrúpulo de acomodarse en aquella gran sala oval, doce mil personas de todos tamaños, nacionalidades, colores, matices y contagios, los cuales, desde un atentado de butacas, malamente ubicadas, íten al acto de una excentricidad de cualquier animalada, ya sea de un bpedo racional o un cuadrúpedo con ca-rá de filósofo "asignatado": ima-gínese el lector la bella que harán doce mil personas en un desterril-lamiento de risa, otras tantas tolvias abiertas luciendo admirables dentaduras postizas y los que no, recurrirán a la diestra en fo-ma oval para cubrir la entrada al buzón facial.

A un escritor latino le sorprendió ver en aquel sitio a un jamo-nés, a gran altura "guindando" de un alambre sostenido por los dientes, si viniera a Costa Rica y se diera cuenta que aquí hay pró-jimos que por los años de toda una vida han pasado colgando de los faldones del presupuesto nacional con seguridad que aquí dejaría el cuero.

De admiración en admiración relata prodigios cuadrúpedamente sorprendentes como para pro-curar una diabetes, de animales hábiles y hasta decentes perros habilidosos, caballadas tan colo-

sales como los pactos washington-ianos, la teralógica tiene su fuerte en aquel circo, ahí es todo extravagante; en fin, aquello todo es un mundo extraño, pe o al me-nos es un solo sitio donde exhiben habilidades, monstruosidades y misérrimas flaquezas humanas; es el reverso de las funciones del me-dio ambiente que consumimos y que nos consume.

El amo del Madison es el colec-cionador más consumado de fe-nómenos humanos y el propietario de los animales más inteligente: hay mones muy burros y burros muy mones, y esos amaes trados; en cambio, nosotros tene-mos maestros muy osados y toda-clase de animales, sin que por ello hagamos alarde del amaestra-miento animalesco, ni en tiempo de política.

Unos y otros, todos tenemos ra-zón y derecho; hay que cumplir en este cochino mundo la maldita bendita de procurar el pan de cada día, así sea a costa de los tos y carreras, no es cosa que agrada sentir el ardiente dolo de "lastrar" a rso del medio día, por latarde o cuando el impirio del estómago lo diete, recurrir al bol-sillo para hacer el balance y en-contrar cero colones y unos as-querosos cobres en ridículo suma, y la tiranía del boarding espra-do con la misma exigencia de la ley seca: entonces es cuando uno es capaz de todo, no digo guinarse de un alambre y sostenerse con los dientes a veinte metros de al-tura, de todo lo irco e bbe es capaz el poder del hombre; enton-ces es cuando uno desea que lo hubiesen ahorcado cuando abito-quito o en esos lances epetados que un amigo le y estará un re-vólver, no para suicidarse, sino para correr a una casa de empe-ño para salir del apuro.

WALDEMAR WALMAR

Abril-1925.

LA SASTRERIA DE PANDOLFI SE HA TRASLADADO

a su NUEVO LOCAL en el

PASAJE CHAGON FRENTE A ROBERT HERMANOS

donde atenderá cuidadosamente como siempre a su distinguida clientela y a todo el que desee

vestirse con Elegancia y a Precios Convencionales

Purtido de Casimires Ingleses y Material para Sastreria

a precios calculados para obtener nuevos amigos

MINAS Y DENUNCIOS

Costa Rica es un país de una idiosincracia especial y estupenda. Se hace alarde de una cosa y se es otra. Todo son convencionalismos fórmulas y en el fondo de las cosas no se encuentran sedimentos estables, si es que alguna vez quede algún sedimento.

Los Congresos han hecho y hacen leyes y más leyes para impedir el acaparamiento de terrenos, pero se aplica con rigor a los nacionales pobres. Empresas extranjeras están fuera de ley. No deben aplicárseles.

Se creó un departamento de minería de vida efímera

La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.—"Damasco Farm".—24 millas.—Línea de Limón.

Sres. O. Boehlen & C° San José.

Muy señores míos: Por la presente deseo manifestar a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que representan Uds. en la Am. Centra. Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún producto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como su TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas persona que padecen de malaria o trabajen en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria. Soy de Uds. muy atento y S. S.

Wenceslao Fábrega

Distribuidores en Centro América. O. BOHEN & CO. San José Costa Rica

BIBLIOTECA bien seleccionada de los más leídos autores contemporáneos SE VENDE. Consta de unos 200 tomos. — Informes: BORRASE HERMANOS

que es el que debe llevar el hilo del orden.

PATRONATO ESCOLAR

Se pudo formar ya es e año el patronato; se hizo la segunda reunión y asistieron varios padres de familia, todos muy contentos y complacientes.

Se le dió el puesto a cada uno, por mayoría de votos.

Se es conversó las necesidades que debe cubrir esa corporación y el cumplimiento de esta.

Todos quedamos de acuerdo para un turno y una velada para el último domingo de este mes.

Todos se despidieron satisfechos y de acuerdo con lo que se les conversó.

CORRESPONSAL

MAL PROCEDER de un señor Cura

En cierto pueblo de la Provincia de Cartago se presentó el siguiente caso: Los padres de un recién nacido solicitan a una señora servir de madrina al niño. Hacen los preparativos, se presentan pocos momentos antes de la hora señalada para bautizos a sentar la correspondiente partida y el Sr. Cura se niega a aceptar como madrina a la Sra.

El Cura alegó como motivo para rechazar el servicio que iba a prestar la estimable Sra. no ser casada.

El argumento o motivo aducido es pueril. Como se fundó en eso pudo haber sido una Sra. de otra creencia religiosa.

Por otra parte, dónde está la caridad cristiana, dónde

están la santa labor que debe hacer la iglesia en la persona de sus ministros para atraerse a las almas desencaminadas?

Cumplen esos Srs. Curas con la doctrina de Cristo de atraerse a los enemigos, a los descarriados? Es con una actitud disociadora como cumplen con su misión?

En este caso, como en cualquiera otro similar, debería imperar el criterio de atracción, de convencimiento de acercamiento, antes que sembrar comentarios, odios, y dificultades.

Qué dirá el Sr. Arzobispo de esa manera de practicar el espíritu cristiano, los principios básicos genuinos del Cristo Bondadoso, Redentor?

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días dominicos en la mañana y zarparán los lunes en la tarde. De venida dichos barcos hacen escala en Habana, Cuba, Puerto Antonio y Kingston, Jamaica, y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders and Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón, con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,

Administrador

San José, enero 12 de 1925.

Annúciense en La Nueva Prensa

Libres para Sembrar por Dos Años

Ofrezco terrenos inmejorables, propios para arroz y maíz en Aranjuez de Puntarenas, a una hora del puerto y a la orilla del camino del arreo.

Son terrenos de repastos perdidos y enteramente descansados, cuyos productos tienen fácil salida por agua a Puntarenas, o allí mismo, la finca los puede comprar. El agricultor queda obligado únicamente a entregar el terreno limpio al final del segundo año.

JULIO SANCHEZ LEPIZ

CURESE USTED MISMO CON LOS REMEDIOS HOMEOPATICOS DE MUNYON

RECORTELO y LLENELO

A vuelta de correo le mandaremos GRATIS, un ejemplar de la

GUIA DE LA SALUD

Por el Profesor JAMES M. MUNYON

MUNYON REMEDY COMPANY.— APARTADO 1022.—San José, Costa Rica. Sirvanse enviarme, GRATIS, un ejemplar de la "GUIA DE LA SALUD" NOMBRE SEÑAS CIUDAD

NOTICIAS DE LA MANSION

No se puede regar que nos circunda la belleza; estamos en uno de los meses más preciosos del año. Sopla una brisa continua que hace desaparecer el calor que amenaza en esta zona; las noches, aunque al parecer son oscuras, las claras y brillantes estrellas iluminan este lugarcito y nos llaman a pasear; las plantas con su ligero Ir y venir de sus hojas nos purifican y nos hacen distraernos en las diversiones campestres, que no deja de ser para todos mucha alegría; a esto viene el espeseo y tanto alegría en que están. Ha pasado el 19, fecha grandiosa para todos, especialmente a los llamados José. Se ha celebrado en todo esto con mucho entusiasmo este día; unos con rezos, otros con bailes, y otros con muy ricos fambres y el bendito chicheme y pitarrí. Frescos tan deliciosos y tan acostumbrados en todo el Guanacaste. Que los que han pasado gozado en ese día de asueto, no hayan quedado afligidos de tanta alegría son mis deseos.

ORLA NEGRA

Hace varias semanas tuvimos la dolorosa noticia de la muerte repentina de la venerable anciana doña Sara B. de Castillo, viuda de una distinguida familia de este lugar, dejando en desolación a sus familiares y amistades con quienes ella simpaticaba muy bien. Que recobren resignaciones lo que yo les deseo.

SOCIALES

Aunque tarde daremos la noticia de la llegada del honorable Sr. Jefe Político de Nicoya don Orfilio Villalobos con el fin de ver las pérdidas y desorden que caminan algunas cosas. El punto estaba en una lamentable situación, estaba intrasitable, ya se ve de otra manera, se puede pasar sin ningún riesgo de las fincasas visitas más frecuentes del Sr. Político, talvez se vería algo de adelanto en esta chiquita mansión.

Con gran placer vemos ya restablecido al Sr. Ayudante Principal de Policía que se encontraba en casa con un fuerte pulmón.

Hace sus días es en esta el joven Arnoldo Ardenas, nicoyano, haciéndole visita a su buen amigo Alberto de la que se encuentra todavía en el hospital benéfico.

Las tres hijas de los señores don Felipe Ballesteros y su señora esp. a se encuentran en las ante quibranza de su salud; pero ya hemos podido verlas como antes.

fogosas y contentas dispuestas a jugar.

Inesperada fué la llegada del amigo telegrafista de la Colonia Carmona, Leonidas Baledano quien venía aunque por un día a hacer compañía a su familia.

Procedente de Nicoya se encuentra entre nosotros la señora doña Adelaida G. de Juarz, que ha venido a pasar unos días de campo con sus familiares.

NACIMIENTO

Se encuentra de plácemes el hogar de don Tomasito Mora y Sra. con el arribo de una linda chiquitina. Felicidades les deseo y un nudo de dichas para la bienvenida.

NOTAS ES. OLARES

Tuvimos el gusto de saludar al Sr. Visitador de este circuito don Arturo Solano M. poniendo en práctica sus labores. Vió los grados I y II grados que dirige don Coutantino Orozco, maestro muy competente, bastante estudioso y laborioso. El día 12 terminó en los grados III y IV.

Los maestros de esta escuela se quejan de la poca asistencia de los escolares, debido a la pésima ayuda del Agente de Policía, siendo éste a la vez juez escolar. Bajo sería que el Polít. co pusiera coto a esta irregularidad.

Es urgente lo más pronto los esfuerzos de esta autoridad para la bue a labor de esta escuela.

Se ha visto el estado de las aulas de esta escuela, en tan mala situación, que deja mucho que decir de la Junta de Educación, y según parece esta no mucha nada bien, tanto un miembro como otro están perecidos, bien reestados, cuenta do con una regular cantidad de dinero, que bien les a canza para el arreglo de ellas, luego el campo agrícola que han dicho que lo arreglan de un modo y otro, en fin les visitan a los maestros castillos en los aires.

A esta hora nada de lo que han acordado se ha visto. Los niños y los pobres maestros, pero más lamentam a las maestras pasan haciendo para librarse de los alambres. Los niños y las niñas que tienen de adorno se mueren por falta de agua; pues e río queda distante y no tienen vacías para tra rla a la escuela. Esto es debido a la falta de formalidad de esta Junta; esta pobre escuela es un desastre.

Es bueno que cumplan como se debe principalmente el Presidente

Nuevas dificultades entre los ocupantes de las tierras del Líbano y la Compañía Minera

A última hora han surgido dificultades de carácter grave entre los ocupantes de las tierras de El Líbano, pertenecientes a la compañía minera denominada Sacra Familia Gold Mining Co. a la que pertenecen varias de las principales minas de oro y otros metales del país.

El conflicto surgido ahora tiene su prólogo, pues ya anteriormente había ocurrido lo mismo. Los ocupantes de las tierras de El Líbano alegan derechos de propiedad que no les han sido reconocidos.

bargará las tierras y de éste modo los ocupantes quedarán de hecho expulsados del lugar.

Se teme que esto tenga consecuencias de carácter grave pues ya anteriormente los que ahora serán embargados se negaron a desocupar las tierras de un modo enérgico.

La compañía alega que los ocupantes les cortan las maderas de los bosques y causan continuamente daños del mismo jaez.

Los ladrones en Barrio Méjico

Llamamos la atención del señor Director General de Policía para que obligue a la policía que le toca rondar desde la esquina de Urcuyo en el Paseo Colón hasta la plaza de Ganado que llegue hasta dicho lugar, pues debido a la falta de vigilancia en ese lugar pululan los ladrones en ese barrio.

Desde temprano de la noche andan viendo donde roban y asaltan al que encuentran en la calle y tienen en completa alarma a los vecinos de ese lado.

Graves irregularidades ocurren en el cantón de Guatuso Parece que el Gobierno sabe poco o nada de aquellos lugares

Un vecino de Upala, cabecera del cantón de Guatuso nos ha escrito extensamente solicitando nuestra ayuda para denunciar graves irregularidades que ocurren en aquellos lugares y de las cuales, según su decir, el Gobierno conocía poco o nada. Acogemos las palabras del nombrado vecino en la esperanza de que las autoridades encargadas de esclarecer esa clase de asuntos tomen cartas en el particular.

“Con muy pocas excepciones—asegura nuestro informante— las autoridades que a este lugar vienen han sido individuos viciosos en extremo o comerciantes sin otro interés que el de sacar dinero de este pueblo usando de modos diferentes e ilegales. La gravedad de esto es tanta que sólo conociendo ciertos detalles puede apreciarse bien. Los criminales,

amparados a no se sabe qué facultades han paseado mucho tiempo ante la vista de las autoridades, sonrientes y cínicos, con la seguridad del que sabe que no será molestado. Y cuando han llegado a la Justicia parecen protegidos de alguien poderoso puesto que la Justicia no los alcanza”.

Nuestro informante dice que calla nombres ahora pero que si las cosas siguen como han estado se verá obligado a denunciarlas.

El Gobierno debe tomar enérgicas medidas, y enviar a aquellos lugares apartados un visitador oficial a que se entere como marchan las cosas, un hombre honrado y valiente que no tema a las amenazas ni se ablande a los dineros. Esto, nos dice la carta que tenemos a la vista, es un clamor público del pueblo.

Nuevo Farmacéutico

La Secretaría del Colegio de Farmacia hace saber que previos exámenes y demás trámites reglamentarios ha sido incorporado a la Facultad el Sr. don Luis Alejandro López Mejía.

Felicitemos al nuevo Licenciado.

Visita a Santa Ana

El señor Inspector de Escuelas don Ramiro Aguilar salió hoy de visita a la Escuela de Santa Ana.

El principal fin de esta visita es tener una conferencia con importantes vecinos del lugar para solucionar el problema de la construcción del edificio escolar, hoy ruinoso.

Los Cigarrillos Ticos

La mejor propaganda es la satisfacción del público al recibir un artículo que se ajusta a su gusto y a sus deseos. Eso se probará con los sabrosos cigarrillos que con nombre de TICOS están ofreciendo al público los señores Tarín y Antillon. Los fabricantes han acaparado suficiente tabaco de las vegas de San Isidro de Atenas y de Palmares, para que el público fume un tabaco sabroso y siempre del mismo tono. La fábrica de estos cigarrillos está situada en Cuesta de Moras, bajos de la casa que antes ocupó la cigarrería Cortés.

Entienda usted

Que la mejor comida que se hace en San José la hace el cocinero del gran Hotel Metrópoli. Y que los mejores aperitivos los da Legítimo.

Nunca deje de comer en el Metrópoli.

LA GRAN VIA

Para Cuaresma y Semana Santa

Sardinas, macarelas, atún, anchoas, catrife de Royal
Petit pois en mantequilla, jamón y al natural

Este negocio es el único que hace servicio a domicilio 10 minutos después que se le requiera.

TELEFONO No. 752

SAN JOSÉ, C. R.

Pasajeros del Hotel América de Limón

Alejandro Torres, Julia de Misor, Ramón Bustamante, J. D. Neill, Marcos Paranes, Jorge Bradock, M. Cortés, M. Camell, R. López y Sra. A Barrantes, R. Ramírez, J. Rodríguez, R. Tovar, A. Jiménez Fernández y Sra. F. Regidor, Balina y fia, Marcos Carías, C. González Rivas, E. Rojas y Sra., C. Mac Rey, C. M. Ortiz, A. Pacheco y compañeros; Miguel Guerrero Sra y fia, R. Zumbado, J. Gallardo, H. Howards, Capitán O. Neill, Franco Florido, J. A. Rojas, R. Croceres, V. Viviani, Juan Rodríguez, Augusto Sandoval, Salomón Alcázar, A. Morige, Luisa Varela, Carlos Guevara, Juan Vega, Ismael Valerín, Pbo, Marco E. Quirós, José Mendoza, Cirilo Fernández, Alberto Muñoz y Sra., Pedro Blolla y Sra.

Corresponsal

Cera para Pisos y Muebles

SIGLO XVII

Si usted la prueba una vez no volverá a usar de otra clase. Da mejor lustro y rinde más que cualquier otra.—ES FACIL CONVENCERSE
FERRETERIA BORBON
Telefono 681

Programa

del concierto que dará hoy la Banda Militar

- 1º Marcha Militar. Schubert.
- 2º La Dama de Pique. ob... Suppe.
- 3º (Himno, Danza y Marcha).....Verdi.
- 4º Danza Macabra..... St. Saens.
- 5º La Princesa de los Balcanes. vals.... Eysler,

CÉSAR A. NIETO

Director

MANUEL MADRIGAL Q.

Frente al Palacio de Justicia - S. José
Baratillo PERMANENTE
DE TODOS SUS ARTICULOS

A los suscritores de Santa Cruz, Guanacaste

Desde el día 1º del corriente se ha hecho cargo de la agencia de esta empresa en todo el cantón de Santa Cruz de Guanacaste don Fidencio Hernández.

Rogamos a nuestros abonados en dicho lugar tomar nota de ello, especialmente a los de los distritos menores.

LA IMPERIAL

DE FEDERICO AYMERICH

SURTIDO COMPLETO y Constantemente RENOVADO DE LOS MAS MODERNOS Y ELEGANTES ESTILOS de Estados Unidos, Inglaterra, Alemania y España

STETSON - HEATH - BORSALINO - ESPAÑOLES

Sombreros de Fictro, de Paja, de Pita, Gorras de Alta Calidad - Sombreros para Niños

Especialidad de la casa: Los famosos sombreros de pita "MONTECRISTI"

Mis enormes existencias, en toda calidad, me permiten ofrecer a precios que no admiten competencia desde los más baratos a los excepcionalmente finos.



Personal de los Talleres de la Fábrica de Mosaicos EL INGENIO de propiedad de don Francisco Jiménez Ortiz

No Compre Mosaicos

SIN ANTES CONSULTAR LOS

Precios y Calidad

DE LOS DE LA

Fábrica de Mosaicos

“EL INGENIO”

Apart 887 - Detras de La Dolorosa - Tel 1033

AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

HERRO ESPIRAL para construcciones de cemento armado. Acaba de recibir la Ferrería Espriella y Compañía.

SE VENDE un "Carrousel" que da muy buenas ganancias. Entenderse con León Rojas, en el Pacífico.

LA COLOMBIANA - SASTRERÍA DE FRANCISCO GÓMEZ Z. Situada en la Avenida Central, frente a la Tienda Kepfer. - Permanente surtido de casimires. - Está a la orden para satisfacer el gusto más caprichoso. Haga Ud. su vestido y se convencerá.

SE NECESITAN \$ 10,000.00 sobre hipoteca. En esta imprenta se informará.

LOZA FINA donde Constantino Navas, para vender a precios de ocasión y por muy pocos días.

Muebles Los encuentra hechos en la Ebanistería de Auril Gallardo. Si los que hay no son de su gusto, pueden hacérselos con gran rapidez. No olvide que la mejor recomendación de un taller es la demanda de que goza. - 50 varas al este de las oficinas de Mr. Lindo.

MUEBLES VINOCKOUR. - En esta redacción se darán amplias referencias sobre la manera cómo pueden los pobres adquirir magníficos muebles en favorables condiciones, de los de la casa de don Adolfo Vinockour.

DE OCASION Para la venta a bajos precios un lote de muebles nuevos, bien trabajados. Almacén de C. Hernández y Co., 125 varas al Norte del Carmen.

E. VALLE Y CO. - EBANISTERIA Si Usted desea muebles a los últimos estilos, visitenos que se le garantiza el trabajo y el charol. - Cuesta de Moras.

Tapicería PARISIEN Trabajos en muebles y carruajes, confección de cortinajes, toldos, perchinas, etc. - Colchones de resorte y de clases corrientes. - Trabajos garantizados. - Avenida Central, bajos de Cuesta de Moras. - HIGINIO VILLALTA.

MUEBLES DE GANGA. - F. Asch y Cía. 50 varas al Sur de la Catedral.

JUAN BTA. VENEGAS Sastrería en el Pasaje de Mercado (Paco Amerling). Surtido de casimires de toda clase: ingleses y franceses, los que ofrece a precio de factura.

VECINOS DE NICOYA que protestan y defienden los intereses de su pueblo

Nicoya, 31 A NUEVA PRENSA
Protestamos ante quien corresponda por el incumplimiento del contratista señor Playa en la construcción del edificio escolar de aquí, pues ello constituye una deficiencia que va en perjuicio del pueblo.
Hoy estuvo en Sta. Cruz el primero de los suscritos y

vió los trabajos que de otro edificio semejante lleva a cabo el cumplido contratista don Arturo Zúñiga, trabajos que van muy adelantados no obstante que dicho señor carece de las facilidades de una maquinaria.
Carmen Noguera, Félix Hernández, Recaredo Briceño, Juan D. Cubillo, José Guadalupe Castillo.

PUNTO FINAL

Los que tuvieron ocasión de seguir la discusión suscitada por "Bolo" con motivo a ciertos cargos que en este periódico hice a la Segunda Inspección de Escuelas de esta Provincia, pueden haber conocido de que yo busqué un campo más amplio y más honrado para discutir problemas que afectan la enseñanza en la Sección indicada. He probado hasta la evidencia que no había en mis líneas un interés bastardo, ni se apartaban un ápice de la verdad, toda vez que pedí a mi amigo franco para deliberar sobre un problema público, y con dolor noto que fui sujeto en la persona que responde al pseudónimo de "Bolo".
Obvio es como es el motivo de ese silencio: el cirineo está persuadido de que por su culpa le iba a llover en lo mojado a su idolo, y no quiso provocar un clima de cayo atolladero no habrían salido

ni con misas de rogaciones, prefiriendo hacer lo del avestruz, que piensa que, metiendo la cabeza en la arena, queda a salvo de las oleadas ignescentes del desierto.
Yo conozco a "Bolo": su persona individual me merece estimación bastante porque sus hábitos revelan una educación humilde pero honrada; pero en lo social, en el ejercicio de la ciudadanía, lo considero un "chacalón" y un miembro sin orientación fija y sin causa determinada, que lo mismo sale al escenario de la vida con frec y chistera, que con "caltes" y en camisa: esto es, según el son que le toquen; el viento que sople; el cristal con que mire... ¡Está joven!... En la jornada nos veremos... Mientras tanto "¡Requiescat in pace, Missetis Palliatis!"

ROG. FERNANDEZ
Nicoya, 28 de marzo de 1925.

Grandes compañías de tabacos

Atenas, 1.º a "Nueva Prensas".
Hoy pasaron por aquí rumbo a Palmares los señores Antillón y Tarín, dueños de

la gran fábrica de cigarrillos "Ticos". Esos señores han comprado existencias de tabaco y próximas cosechas por valor de miles de colones. El tabaco de estos lugares es el mejor de la República y se cotiza a alto precio.

Corresponsal

TEATRO AMERICA

Jueves 2 de Abril

COMPANIA MARINA UGHETTI

A las 8.30

El Gato Montés

Verdadera joya del teatro español

Teatro Variedades

Miércoles 1º de Abril

A las 7 p. m.

Reparación de HOOT GIBSON en la divertida comedia

EL VAQUERO ERRANTE

Continuación de la sensacional serie

EL HIJO DEL MERCADO

Capítulos III y IV

TEATRO ADELA

Miércoles 1º de Abril

A las 7 p. m.

Serenata

Historia de un Amor

Viernes

LA HOLANDESITA

Por la Compañía Ughetti

Teatro Moderno

Miércoles 1º de Abril

A las 7

Muy buenas cómicas

El Último Vals

Mañana Harold Lloyd en "El Terror de las Mujeres"

Lo que nos dijo el Doctor Szilard de Havas, representante de West Coast Leader de Lima

Ayer llegó al país y se hospeda en el cuarto número diez del Gran Hotel Francés, el Dr. Szilard de Havas, representante de The West Coast Leader, semanario ilustrado de Lima Perú, quien viene en una misión de Prensa que consideramos de alta importancia para Costa Rica.

Hoy visitamos al señor de Havas con el objeto de tomar algunos informes relativos a los móviles de su viaje, y el distinguido caballero nos recibió con suma cortesía dándonos los siguientes datos:

—The West Coast Leader, es el semanario de habla inglesa más antiguo que se publica en la América del Sur, pues habiendo empezado a editarse en 1911 lleva ya trece volúmenes lanzados a la publicidad. Este semanario ilustrado cuya oficina principal está en Lima es propietario además de The South Pacific Mail de Valparaíso y de Panamá Times.

—¿Cuál es el objeto de su visita?, preguntamos al señor de Havas.

—Preparar un número extraordinario dedicado a Costa Rica.

Nuestro simpático visitante nos mostró entonces los números extraordinarios dedicados al centenario de Ayacucho, a Bolivia, a Chile, etc., y en todos ellos notamos belleza de presentación gráfica, selección de material y todo cuanto revela que la obra está dirigida por verdaderos técnicos.

Un deseo del Sr. de Havas que merece apoyo general

—Yo deseo, nos dijo el señor de Havas, que Ud. subraye este proyecto mío: hoy visitaré al señor Presidente de la República para presentarle mis respetos y para manifestarle la causa principal de mi visita a esta república, y después tendré el gusto de visitar también al Sr. Secretario de Estado en el despacho de Relaciones Exteriores a quien le rogaré que ponga a mi disposición todos los datos necesarios sobre las leyes que regulan la emigración, el trabajo, el otorgamiento de tierras, facilidades que se dan al inmigrante para radicar y trabajar en la agricultura del país etc.

Es mi proyecto recopilar eso para uso de los representantes diplomáticos y consulares de Costa Rica en los países extranjeros a fin de dar un paso en el fomento de la inmigración de que tanto necesitan estas tierras.

Ud. comprenderá que para la Secretaría es muy difícil estar escribiendo informaciones para cada caso que se presente, y se ahorrará una gran suma de trabajo si en un solo volumen se marcan para todos los representantes las normas a que deben ajustarse cuando se trata de solicitudes de extranjeros que quieren venir a laborar en estos campos. A propósito, yo traigo, agregé el señor de Havas, una misión del Gobierno de mi patria, Hungría, para informar acerca de este tópico de inmigración. Los inmigrantes de la Europa Central son los que más convienen a estos países porque se adaptan más que los anglosajones, hacen del suelo donde viven su propia patria, tienen en suma menos pretensiones y cuestan menos.

Después de la guerra grande hay un gran número de hombres que buscan trabajo y que bajo este cielo harían con placer su segunda patria.

Juzgamos que el señor de Havas hallará en tan importante empeño todo el apoyo que necesita del Gobierno, y por nuestra parte para ellos nos ponemos a su disposición.

Que sea bienvenido, pues, el representante de The West Coast Leader.

Fallecimiento de la señorita Digna Avendaño Rojas

A la edad de quince años falleció en esta ciudad la señorita Digna Avendaño Rojas. En esa corta frase está escrita toda una historia de ensueños, de ilusiones, de amor, truncada por la hoz bárbara de lo irremediable. Digna primeral que cantaba hace poco todos los cantos del programa de una bella y sonriente juventud se despidió

de sus amigos de la tierra con una triste sonrisa y se fué en un silencioso vuelo al país de su cuna, al cielo.

Reverentes ante su inamorado recuerdo enviámosle nuestra expresión de angustiosa condolencia a sus hermanos Miguel, Jesús, Anita, María, don José Soto y Sr., don Célmo Avendaño y señora y a todos los deudos de la inolvidable.

La Gasa Julio Sánchez y el precio del café

En nuestro colega La Tribuna de hoy apareció una gacetilla informativa en la que se asegura que la casa de don Julio Sánchez, de Heredia, una de las más importantes del país en materia de negocios cafetaleros, está esperando a que las casas cafetaleras de esta capital fijen el precio del café para hacer ella lo mismo.

Como esto nos pareció extraño sabiendo que don Julio Sánchez nunca se guía por los precios de las otras casas si no que fija el suyo de acuerdo con el que obtenga en el exterior, interrogamos a don Julio sobre el particular, y nos informó que era absolutamente falso.

Lo hacemos constar as para conocimiento de los interesados en estos asuntos

ESCANDALOS inéditos de la Municipalidad de Siquirres

A algunas decenas ascenden los escándalos de la Municipalidad de Siquirres a que no se dió publicidad en

el folleto recientemente editado en que el señor Inspector Gral. de Hacienda Municipal informa acerca de las arbitrariedades de aquella Honorable Corporación. En el folleto se dió cabida a los más grandes escándalos, pero no todos los inéditos son de menor cuantía: conocemos los documentos de uno de ellos que se refiere a una suma girada por un simple acuerdo distributivo, suma que llegó a \$ 2.285 los cuales se gastaron al día siguiente del acuerdo, el cual fué comunicado al Gobernador de Limón 20 días después de haber sido tomado, esto es diez días después de vencido el término dentro del cual el Gobierno podía vetar.

TALLER DE MECANICA

Fundición de Hierro y Bronce, Hechura de Molinos para Panadería, Piezas de Todas Clases para Embarcaciones

Motores de Vapor de Todos Tamaños

Calderas, Anclas, Timones, Fluxes para Caldera, Poleas Grandes, Ruedas de Engranajes Piñones, Winches de Vapor, etc.

PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE LIMON Y SAN JOSE CON MEDALLA DE ORO Y MENCION HONORIFICA

T. CARNIER & Hno.

Limon

Costa Rica

Aserradero La Constructora y depósito de Maderas de López y Retana

Maderas del Pacífico de "La Medina" Atendemos Pedidos Especiales

Depósito: Calle Alfredo Volio sur. Aserradero: Calle 10 sur

Teléfono No. 66

Suscripción

Don Macabeo Vargas ha lanzado la iniciativa de recaudar por suscripción pública la suma necesaria para pagar la impresión de un libro que sobre programas de educación escribió don Carlos Gagini, libro del cual hay ya bastante trabajo tipográfico hecho.